
Liebe Freundinnen und Freunde, 

in der Politik funktioniert nichts alleine. 
Nach einem erfolgreichen Wahlkampf steht uns der
nächste direkt bevor. 
Die Themen werden andere, lokalere sein. Wir sollten
sie mindestens genauso ernst nehmen wie die
Themen aus dem Landtagswahlkampf. Wir müssen für
die Fragen, die sich den Menschen und in den
verschiedenen Stadtteilen stellen, fundiert begründete
Antworten finden. Und wir müssen diese Antworten
vermitteln. Egal wer Vorstandssprecher*in wird,
immer ist der Vorstand dabei auf Eure Hilfe angewiesen. Ihr wisst welche Fragen 
und Probleme die Menschen in Euren Vierteln bewegen, was schon lange einmal 
angepackt gehört und habt Ideen was getan werden muss. In der Politik 
funktioniert nichts alleine.

Mir sind Inhalte wichtig. Die nächste dringende Aufgabe für den Vorstand wird es 
sein, ein gutes, begründetes Kommunalwahlprogramm mit grünen Inhalten zu 
füllen. Diese Inhalte müssen wir gemeinsam erarbeiten und eine Liste von 
Kandidat*innen finden, die diese Inhalte kompetent und als Team vertreten 
können. 

Diese Aufgabe würde ich gerne übernehmen.

Ich bin 36 Jahre alt und wohne auf einem Segelboot, arbeite bei der GMSH in der 
Fachgruppe für Energie und Nachhaltigkeit an der Umsetzung der 
Klimaschutzstrategie des Landes und war bereits im KV Wilhelmshaven Mitglied im 
erweiterten Vorstand. 

Ich hoffe meinen Teil dazu beitragen zu können, dass wir ein tolles Team und 
Programm für einen erfolgreichen Kommunalwahlkampf auf die Beine gestellt 
bekommen und würde gerne für diesen Kreisverband und seinen Vorstand 
sprechen. 
Hiermit bewerbe ich mich als Vorstandssprecher und würde mich über Euer Votum 
freuen. 

Stephan Wisotzki



Liebe Freund*innen,
 hiermit bewerbe ich mich für den Posten der Beisitzerin.

Ich bin stellvertretendes Ausschußmitglied im Kultur-
und Wirtschaftsausschuß

Mein Interesse gilt
 der Quartiersarbeit in Moisling und Buntekuh.

Weitere Themen sind Nachhaltiges Wirtschaften.
Migration, Psychosoziale Teilhabe und 

Barrierefreiheit.
Ich möchte mich auch für sozial schwache und 

beeinträchtigte Menschen einsetzen.

Persönliches:
Mein Name ist Sotiria Luedtke

verheiratet, drei erwachsene Söhne
Ausbildung: Heilerziehungspflegerin,
Hobbys: Handarbeit, Schwimmen, Zeichnen
z.Z. Erwerbsunfähigkeitsrentnerin

  



Liebe Freundinnen und Freunde,
nach ca. drei Jahren als Beisitzerin im Kreisvorstand bewerbe ich mich nun bei euch auf das Amt der 
Kreisvorsitzenden. 

Einen starken Kreisverband im Rücken

Durch die beiden letzten Wahlkämpfe, zahlreiche neue Mitglieder und die Etablierung partizipativer 
Strukturen sind wir als Kreisverband in den letzten Jahren und Monaten um ein Vielfaches stärker 
geworden. In ganz Lübeck haben wir gezeigt, dass wir als Grüne präsent und ansprechbar sind, dass 
wir motivierte und kompetente Leute in unseren Reihen haben und dass wir mit Ideen und Inhalten 
überzeugen. Diese Erfahrungen, diesen Teamgeist, diese Motivation müssen wir uns beibehalten – 
denn die nächste Wahl steht schon bald an! 

Die Kommunalwahl im Blick 

In den nächsten Monaten wird unser Fokus ganz eindeutig auf der Planung des Kommunalwahlpro-
gramms und anschließend des Kommunalwahlkampfes liegen. Dabei haben wir ein klares Ziel im 
Blick: Wir wollen in Lübeck stärkste Kraft werden! Dafür wollen wir ein Wahlprogramm erstellen, an 
dem alle interessierten Mitglieder mitgearbeitet haben und in dem wir alle lokalen Themen anspre-
chen und unsere Forderungen verständlich kommunizieren. Im nächsten Jahr wollen wir diese Inhal-
te dann den Lübeckerinnen und Lübeckern präsentieren, unsere Erfahrungen aus den letzten Wahl-
kämpfen mitnehmen und nach der Bundestags- und der Landtagswahl nun auch für die kommunale 
Ebene das historisch beste Grüne Ergebnis erreichen!

Mittendrin im Grünen Alltag 

Als Beisitzerin im Vorstand habe ich in den letzten Jahren intensiv miterlebt, was es heißt, im Grünen 
Kreisvorstand mitzuarbeiten. Neben den Wahlkämpfen, die defi nitiv immer das Highlight sind, ist mir 
dabei besonders wichtig, dass wir weiterhin an unseren partizipativen Strukturen arbeiten: Unsere 
Arbeitsgemeinschaften, Crashkurse und Diskussionsveranstaltungen sind wichtige Angebote, um 
Mitglieder einzubinden und unsere Arbeit als Team zu stärken. Als langjähriger Teil des Vorstandes 
der Grünen Jugend Lübeck habe ich einen engen Draht zu unserer Jugendpartei und setze mich 
nach wie vor gerne dafür ein, dass wir uns gegenseitig unterstützen und gemeinsame Veranstaltun-
gen auf die Beine stellen, sodass wir eine Vielzahl an Menschen für die politische Arbeit erreichen 
können. Als Mitarbeiterin in Brunos Wahlkreisbüro bekomme ich zudem regelmäßig mit, welche 
Themen die Lübecker*innen beschäftigen und wie wir als Grüne unsere Öffentlichkeitsarbeit effektiv 
gestalten können.

Diese Überzeugung, diese Ziele und diese Erfahrungen möchte ich mitnehmen und in der 
Arbeit als eure Kreisvorsitzende umsetzen. Dafür freue ich mich über eure Stimme!

judiithba

judith.bach@gruene-luebeck.de



Liebe Freundinnen und Freunde,

hiermit möchte ich mich auf das Amt der 
Beisitzerin im KV Lübeck bewerben.

Ich heiße Marilla Meier, bin 49 Jahre alt, 
wohne seit 2 1/2 Jahren in Lübeck-Eichholz 
und bin Mitglied bei den Grünen seit 2016.

Geboren und aufgewachsen bin ich in 
Dortmund, danach war ich an 
unterschiedlichen Orten im Norden und 
Osten, die letzten 19 Jahre vor meinem 
Umzug habe ich in Göttingen und Umgebung 
gelebt und gearbeitet.
Ich bin verheiratet und habe zwei Söhne von 15 und 20 Jahren. 

Ich bin ausgebildete Gärtnerin für Gemüsebau und arbeite mit viel Herzblut auf einem 
Biohof im Lübecker Umland.
Außerdem habe ich eine Ausbildung als Kauffrau im Einzelhandel absolviert, darin einige 
Jahre Berufserfahrung sowie ein paar Semester Biologie und Landschaftsökologie in Kiel 
und Greifswald studiert.

Neben meiner Arbeit mache ich viel und gerne Musik (in Lübeck bis jetzt durch Corona 
und mein Engagement im Landtagswahlkampf sehr ausgebremst) beobachte Vögel und 
bin allgemein gerne in der Natur unterwegs. Ausserdem arbeite ich in all diesen Bereichen 
gerne mit Kindern.

Meine persönlichen Themen sind Landwirtschaft/Agrarpolitik, Naturschutz, Biodiversität, 
Klimapschutzpolitik. Außerdem interessiere ich mich für die Bereiche Kultur, Verkehr und 
Bildung.

Mein Engagement im zurückliegenden Landtagswahlkampf hat mir sehr viel Spaß 
gemacht, insbesondere der Kontakt mit den Leuten beim wochenlangen 
Haustürwahlkampf sowie auf Märkten über Sachthemen zu diskutieren, und das hat bei 
mir den Ausschlag gegeben, mein bedingt durch andere Ehrenämter (die in Göttingen 
zurück geblieben sind) relativ passives Parteileben in ein aktives zu verwandeln.

Bei meiner Arbeit kann ich seit Jahren beobachten, wie sich der Klimawandel auf die Natur 
und die Landnutzung auswirkt, ebenso der teilweise frappierende Schwund von 
Biodiversität, das lässt mich manchmal zweifeln und verzweifeln, andererseits aber auch, 
wie gezielte Maßnahmen der Politik wie auch Engagement von Ehrenamtlern und 
Beteiligten (Landwirte, Waldbesitzer u.ä.) unsere Umwelt positiv beeinflussen. Einerseits 
ist es in manchen Bereichen 5 nach 12, durch konsequentes Handeln, kann man aber 
Ergebnisse erzielen, die noch vor Jahren niemand für möglich gehalten hätte. 
Das gilt natürlich auch für andere Politikbereiche, z.B. aus dem Gesellschafts- und 
Demokratie Spektrum, in denen in den letzten 5 bis 10 Jahren sehr viel erreicht wurde, so 
dass ich als in den 1980ern und 90ern politisch sozialisierte Person manchmal sehr 
staune, was alles in kurzer Zeit möglich ist, wenn man es nur einfordert, vorlebt, 



bestmögliche Kompromisse aushandelt und das dann den Menschen beharrlich erklärt. 
Dafür stehen wir Grüne und das spiegelt sich auch in unseren Wahlergebnissen wider!

Im Vorstand würde mein Interesse neben der allgemeinen Vorstandsarbeit darauf liegen, 
wie wir den kommenden Wahlkampf gut organisieren. Wie wir die Wahlkampfkapazitäten 
möglichst gut über alle Stadtteile verteilen und möglichst viele Lübecker*innen erreichen. 
Wie wir unsere Themen bekannt machen können und ein positives Bild der Lübecker 
Bürgerschaftsfraktion verankern. Wie wir unsere hoffentlich wieder zahlreichen 
Wahlkämper*innen frühzeitig motivieren und vorbereiten können.

Über Eure Stimme würde ich mich sehr freuen!
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